

A l'occasion de la journée internationale des luttes paysannes célébrée chaque année depuis 1996 par La Via Campesina.

## **Brisons le tabou ! Prix aux producteurs Prix aux consommateurs - Uniterre édite un dépliant pour en débattre -**

Extrait du dépliant : un prix rémunérateur de 1.10.-/l pour le lait engendrerait une hausse annuelle des dépenses par habitant pour le lait de 35.-. Pour un salaire plutôt bas de 4'400.-/mois, cela correspond à 86 minutes de travail. Il est donc possible, de fournir des aliments de qualité, en suffisance, en rémunérant correctement les personnes qui travaillent la terre, tout en garantissant que ces aliments restent accessibles à tous les budgets.

Chaque année, **plus de 2'000 fermes disparaissent en Suisse, soit 6 par jour**. Ces mutations dans notre agriculture sont le fait des politiques agricoles toujours plus libérales et des rapports de force inégaux sur les marchés !

Depuis de nombreuses années, Uniterre lutte pour une agriculture de proximité qui permette de rémunérer correctement les familles paysannes et les travailleurs agricoles, tout en répondant aux attentes sociales et écologiques des habitants de ce pays.

Si des efforts importants ont été accomplis sur le plan environnemental, on constate qu'en ce qui concerne la rémunération, la situation ne s'améliore pas ; bien au contraire !!! En 15 ans, les prix aux producteurs ont baissé de 28% alors que les prix aux consommateurs ont augmenté de 15%.

### **Il faut d'urgence changer cette réalité en**

- Mettant en place de nouvelles politiques agricole, alimentaire et commerciale basées sur la souveraineté alimentaire
- Modifiant les relations commerciales au sein de la filière agro-alimentaire

Le concept de souveraineté alimentaire estime indispensable d'obtenir des **prix qui couvrent les coûts de production**. Fort de ce constat, Uniterre a décidé cette année, avec l'appui de l'association L'Affaire TourneRêve, de se pencher sur le dossier des prix. **Est-ce que rétribuer équitablement les familles paysannes provoquerait un impact trop fort sur le budget des consommateurs ? Pouvons nous une bonne fois, tenter de briser le tabou, tant chez les paysans que chez les consommateurs?** Notre recherche nous a amené à conclure que des prix rémunérateurs seraient tout à fait supportables pour le consommateur, pour autant que les intermédiaires n'en profitent pas pour agrandir leur marge. Nous avons pris le cas de deux produits, le lait et le blé.

**Vous pourrez découvrir dès le 17 avril sur notre site, le dépliant qui présente en quelques lignes les conclusions de cette recherche. Le document de base est également disponible. Le dépliant sera commenté lors des conférences de presse.**

**Venez prendre connaissance du dépliant et en discuter lors des conférences de presse et actions décentralisées !!!**